Precio: 5 ctvs.

Buenos Aires, Domingo 28 de Setiembre de 1913

(PORTE PAGO)

Núm. 2054

IARIO DE LA MAÑANÁ

Año 18

Union Telef. 4101 (Mitre

prespondencia, valores, giros, etc., a nombre del administrador: A. Barrera

SUSCRIPCIÓN PAGO ADELANTADO densual en toda la república: \$ 1.50 Exterior: \$ ore 0.80

Los originales no se devuelven ni se contestan

A PROTESTA. Setiembre 28 de 1913

Los gitanos

La historia de la civilización de los meblos nos enseña con sus hechos, una erdad indiscutible que las castas dirigentos del mundo no quieren tomar n cuenta sino excepcionalmente. Me raiero a la «unidad» del alma humana a través de los tiempos y las latitudes del globo.

Ha pasado a la categoria de un pre picio grosero ante la ciencia, el pleito le la preten lida superioridad e inferiori'al de las razas. Lo único exacto y conprolado al respecto, e que hay raas vencidas y razas venceloras, puelies conquistadores y pueblos esclavialos por la fuerza bruta de las armas que, estos últimos-a pesar de que del más fuerte; y en castigo c'al». de ito de la debilidad en el drama de a gaerra.

or al latinoamericano; y el eslavo al pide puesto que na la acepta? Icae e petigro de un arma de doble Jamás llegó a idearse un «bo greso, y hiere el principio de la razón inteligencia.

cales y tipos de degeneración, lo mismo en los pueblos de las libras esternas que en los pueblos hispano amen ancs. Ahora bien, ¿cuá'es son los Combres buenos y los hombres malos? 180n criminales los rusos, ladrones los anos, avaros los «gringos»; y honralos, valientes, hospitalarios e inteligenles argentinos?

i lui es el con epto positivo de los valcres personales? ¿Es más despre-ciable el «atorrante» de nuestra ciudad que el parásito enriquecido a co ti del miserables? LEl que no tiene domici-

i^{Con} qué balanza se deben pesar dualidades características de los sehombres?

Las telarañas que ciegan los ojos para culpa a la educación superficial, ca- cia». equistica y sectaria que se da a la

tualidad porque las oímos a cada rato, a propósito de la persecución que contra los gitanos organizan en perfecta complicidad tres o cuatro naciones sudamericanas, incluso la nuestra que al dividuo. decir de nuestros legisladores tiene la constitución más liberal de la Tierra lleva en su canción patria tres veces en un verso, la palabra [Libertad! ¿O será mente tema de literatura para los retóricos de la política?

Pero, no más digresiones y al grano. Dos razas vencidas, perseguidas y escarnecidas, razas proscriptas a nombre su destierro en este planeta que es la pafria del hombre, permanecen irreducibles, andan per el mundo como el simbólico personaje de Eugenio Zuć, míbles, pero libres al lin.

¿Para qué nombrarlas?

bohomias, las falanjes nómadas del desierto; los exódos migratorios que cruzan el mundo en todas direcciones como autrou sin órbita, arrojados de todas par tes y en todas partes malditos.

¿Dónde irá la caravana sin patria, los hombres sin nacionalidad, si la Tierra con ser la patria común de los hombres se muestra inhospitalaria v feroz con ellos?

¿Qué maldición los persigue? He vis to al periodismo auspiciar el proyecto victoria no da derechos - han eri- de un funcionario para librar a los paído en le / de superiori la la prehis ses sud-americanos de esta «legra Hacer un convenio, para evitar su in

greso en el país con las otras naciones. Discutir si el sajón es superior o in- tal sería el procedimiento. Pero, si tal hiciera todo el mundo

micchino, es sencil'arrente una estu i dénde ir a la raza proscripta que nada

Jamás llegó a idearse un «boycob» más puesto que hiere el sentimiento de degradante para la conciencia humana a solidaridad humana que crea el pro- que este desamparo alevoso, esta conspiración deliberada y cobarde contra el delerá alumbrar con serena luz la pobre ilota cargado de hijos, que lo único que pide es el derecho a plantar Le que si hay, son individuos superio, su tienda en cualquier lugar bajo los cielos piadosos.

Ah, no tienen defensores en las almas cristianas, ni en los pechos hidalgos de nuestros prohombres estos parias lamentables que predicen el por- te la tarde y la noche por los alrededovenir a los ilusos!

No encuentra abogados la miseria mal oliculo y huériana de quienes no transan con los fetichismos de nuestra denombre de ningún dogma su libertad.

Hay que tener patria; hay que tener mana. bandera; hay que tener Dios y hay que y la sangre de un centenar de tener pasaporte, aunque no se tenga don-les? LEI que no t'ene domici- de guarecerse de la intemperie, con que ber dado en el trabajo brutal, hasta la de guarererse de la intemperie, con que lo es un delincuente, y el que lo tiene abrigar las carnes amoratadas de la propor la usurpación, un hombre de le; aún cuando hombres y elementos descarguen con igual ceguera sus furores sobre su cabeza.

Ah, dichosò Diógenes que no nacishumanos, amigos míos ¿Con qué te en este siglo de oro de la Libertad, de dende se proyectan leyes que quitan hasta éi derecho al soll

Tú también fuiste un gitano de la Ollesiar a estas preguntas yo las co-sabiduria al que hoy le hubieran aplimuy bien y de ello le atribuyo cado en este país la «Ley de residen-

de odio y vanidad, los que nos se aplicado la ley microbicida de la glamentariamento den responder con imparcialidad y selección inmigratoria.

Vergüenza y dolor me da el ver que diera golpearlo.

Vergüenza y dolor me da el ver que diera golpearlo.

Quiséramos verlo a este señor tan sampre de accimentó la libertad, la igualdad y la frabravo en el caso de tener que arrear

ternidad, va resultando la tierra de contodas partes, afrentando nuestra cultura y la dignidad de los derechos del in-

Se me objetará que razones de salud pública, dictan estas cosas.

¡Eah, como los predispuestos aprenivos resulta que tenéis oh, sociólogos que yo soy muy exigente al pretender a la violeta, la mania de los contajios, que eso de la libertad no sea únicapados; tenéis miedo y a vuestro miedo lo bautizáis de prudencia, higiene social, patriotismo, etc.

¿De qué corrupción acusáis a los gitanos? ¿Que roban fruslerias; que exde la civilización pero que a pesar de plotan la credulidad diciendo la buena ventura? ¿Y los que corrompen la conciencia de los ciudadanos y roban las libertades políticas al pueblo con la mavor impunidad? ¿Acaso todo ladrón está peras y vagaban ias, pero libres, como obligado a exhibir un titulo, vestir frac, el pá aro, la selva, el viento; lamenta calzar guantes y «operaz» en los bancos de crédito?

Ya que sois tan buenos cirujanos arri-De una de ellas no quedan sino esos mad el bisturí sin cobardías a todas las despojos do la estirpe, las caravanas gangrenas del organismo social, y resultará que donde el fausto deslumbra, salta el pus.

Oh medicastros que curáis con pala bras. Se necesita una mano eminente v irme que extirpe en sus raíces las pús tulas de la miseria y la infamia! ¡Estamos de tratantes de blancas, has-

la los ojos! ¿Y la policía no ha podido con ellos? Eso quiere decir que el cán cer es más poderoso que la herramienla que aquello es una institución más sólida que la policía misma y la moral pública. Los pueblos sanos no son propensos a ningún contagio, señores, sino es el contagio de la salud. Y la salud de los pueblos es la Libertad!

Julio R. Barcos.

Documentos de injusticia

Ayer la dirección del hospital Alva rez arrojó, en castigo de una pequeña contravención, a treinta y tantos enfermos crónicos, paralíticos, cancerosos, seniles, quienes fueron puestos en la ca-lle con toda desconsideración por los sirvientes de la casa.

La mayoría de aquellos desgraciados, sin hogar e inválidos merodeaban duranres del hospital, durmiendo a la intern perie después; pero esto no alcanzó a tocar la fibra sensible de los «científi cos» que están al frente de aquel, a pecantada civilización, ni comprometen ea sar de constituir un espectáculo horrorizante de miseria y de desgracia, hu-

¿A dónde irán a refugiarse estos poúltima de sus energías, no tiene ni siquiera derecho a morir en una mala cama de la caridad? ¡Vaya uno a saberlo!...

Ah si todos los que trabajan para elaborar la ajena felicidad, sin percibir ellos otra cosa que una migaja, se aleccionaran en los hechos de esta naturalezal

Un cartero ha sido víctima de los furores autoritarios de un esclavo de los tranvias. Por tener urgencia aquel pre-También a ti se te hubiera arrojado tendió seguir en un coche en que iban alud. Son los prejuicios socia es de como una peste; también a tí en nombre otros dos carteros — dos constituye el y el patriotismo erigido en re- de la «solidaridad social» se te hubie- máximum de los que pueden viajar rea que el guarda lo insulfase y preten-

con una manga de agentes de poncia... quista de los sayones. El sayón por Seguro que aunque fueran veinte, no opondría a que viajaran!

Porque tanto, como insolencia para con el resto de sus semejantes, tienen de serviles, para con los que mandan algo, estos esclavos enorgullecidos.

Esto es humano, dirá alguien, pero también sería humano darles alguna lección en los casos como el presente.

Anteaver mientras se efectuaba la descarga del vapor «Olio» en el dock Sur una lingada cavó sobre el obrero estivador Pablo Spiatti, lesionándolo gravemente.

Según manifestaciones de los companeros del herido, desde hace días se le había pedido al primer piloto cambiase la pasteca sostenedora del gay, porque, recisamente, su estado constituía una menaza para ellos; pero, se agrega, aquel no ha hecho caso del reclamo.

Estas cosas no se piden se imponen trabajadores!

¡Si no sois capaces de solidarizaros en el caso en que vuestra vida es amenazada por la negligencia de amos criminales, no nos imaginamos para que puedan servir vuestros núcleos de resistencial

La última pirueta de Alfonso

El telégrafo ha comunicado aver a los cuatro vientos un nuevo gesto de Alfonso, el rey del belfo crecido y de la cara de pavo, que todos los días da que hacer a los cronistas delincuentes de la gran prensa

Es el caso que vendo el victimario de Ferrer, de pasco, se dió de manos a boca con un carretero a quien se le habían caído los caballos... En tal circunstancia, la desgracia del obrero y correr en su avuda, fué todo uno para el Monarca, quien además de ayudarle en el trance, todavía remató su obra con unas palmaditas dadas en las recias espaldas del buen hombre a quienesto no lo dicen los telegramas, per delle de haber sucedido-se le cayero como dos litros de baba...

Al enterarnos de tan fenomenal suc so, no pudimos menos que exclamar Caramba, este Alfonso e fi resultand nás filántropo que uno cualquiera d nuestros diputados socialistas l

Prisión del compañero Florencio González

Procesado por delito de ideas

Anteaver fué nuevamente apresad nuestro compañero Florencio Gonzále de Chacabuco, en dende edita y redact el se nantrio «El Combate». Como re cordarán los lectores, días pasados d mos la noticia del asa to que la polici provincial efectuo centra la casa partici lar e imprenta de aquel camarada y lu go en ediciones posteriores, la notic de su liber ad.

¿A qué se debe, entonces, este nuevatentado contra la libertad del valeros periodista?

Por el momento nos tros, no tenemi olros datas que los comen cados por légrafo, de parte de su familia, los co les dicen que González ha si lo conc cido a Mercedes, en donde se le ha i faurado proceso por violación de la 1 social.

Esperamos mayores detalles para

LO QUE QUEREMOS

Hay millones ae seres humanos que trabajan diez y doce horas diarias, en odiosas condiciones, a cambio de un jornal insuficiente

Hay millones de ancianos que, haviendo fomentado la riqueza pública y edificado fortunas particulares durante una carrera de veinticinco, treinta y cuarenta años, tienden sus manos callosas y descarnadas à los transeuntes o solicitan su entrada en los hospicios.

Hay millones de niños hermosos e inocentes que carecen del alimento y la cultura indispensapres.

Hay millones de mujeres bellas, naturalmente aptas para inspirar y sentir amor, que viven en la horrible y degradante irregularidad de la prostitución.

Hay millones de seres vigorosos que buscan trabajo, y sin trabajo carecen de todo lo necesario. Hay millares de jóvenes arrancados al campo, al taller, a su familia, a sus amores, en prévisión de matanzas incomprensibles y criminales.

Hay millones de desgraciados a quienes la miseria, la ignorancia y la opresión, impulsan fatalmente a infringir la ley dirigida contra ellos, y como consecuencia gimen en las cárceles y en los presidios.

Toda persona de inteligencia y de corazón, debe querer que esto acabe.

Intrigantes, ambiciosos investidos de un mandato por la candidez popular, tunantes e imbéciles revestidos con el carácter de funcionarios por complacencia gubernamental, saquean impunemente el tesoro público que alimenta el proletariado. Los ministros de un dios ridículo apoyan sobre el absurdo de los dogmas y la metafísica de las creencias, el dominio de una clase y los privilegios que la acompañan.

En su mucha ignorancia y en sus he bitos de servidumbre. las multitudes acla man al que las azota y las aplasta; acude respetuosamente al paso de un grande qu las desprecia o las adula y aceptan pas vamente los consejos de los adormidera y de los que predican resignación.

"Todos los espiritus libres y todos los corazon generosos, desean que eso tenga fin."

Vivir. ser dichosos, ser libres... eso e lo que queremos los anarquistas. Gusta el bienestar físico que aseguran una al mentación sana, un buen vestido y un habitación cómoda. Cultivar nuestra inte ligencia. desarrollar nuestros conocimien tos, enriquecer nuestro cerebro con los co nocimientos adquiridos, regocijar nuestra miradas con la contemplación de las obras maestras del arte y de la naturaleza, pro curar a nuestros oidos el encanto de la puras armonías, estudiar con espíritu il dependiente los problemas de la vida, pa sear libremente nuestra curiosidad a tra vés del mundo de las realidades y de las observaciones, pensar lo que nos inspira nuestra razón ilustrada y confiar a nues tra boca atrevida el cuidado de expresal nuestras ideas.

"Eso es lo que queremos

Y queremos tambien fundar lo mas pronto posible un medio social favorable al desarrollo integro la personalidad humana, por el libre juego de la fuerzas que se agitan en nosotros y de las pasiones que nos impulsan, por el desprendimiento normal de nuestras afinidades, por la noble radiacion de nues tras simpatias. Hay que pedir a la vida todas la alegrias que contiene. Propagadores voluntarios de ideal anarquista que sabemos es justo y bello, const deramos animosas las consecuencias de la batalla; seria para nosotros mas penoso permanecer inacti vos en el seno de la nelea que correr los riesgos consiguientes a ella.

Del manificato de la "AGRUPACION AGRATA"

cometidos en nombre de la ley social, precisamente bajo este gobierno de reacción cívica y precisamente en el momento en que los partidos políticos opositorès, socialista y radical, tienen sus representantes en el gobierno.

Oh, tiempos!...

Ecos de la muerte del ex-camarada Panizza

UNA PAGINA POSTUMA

Esta página que damos hoy es una carta íntima dirigida por nuestro malogrado camarada a dos compañeros con motivo de haber perdido una niña, y la insertamos por las hermosas ideas que contigue y el pensamiento levantador que campea en todas sus lineas

(Para los compañeros Eduardo Elvira).

Habiendo repercutido hondamente en ni el dolor que en estos momentos aftini lágrimas, porque son inútiles para levantar un cuerpo que descansa en el echo mortuorio, y, sobre todo, porque aliviar nuestras penas cello servirio para aumentarlas Onisiora regar con mi nalabre el arbol de vues felicidad, contra quien el azote de a ley implacable, descargó su golpe

nomento más oportuno para obtener de momento en que, debido a las cirsinstancias especiales, se remuevo todo que duerme en el fondo de la memoy como en tales casos es el coraión ol que domina, las supersticiones aprovechan los descuidos de la razón puian por salir a flote. Por esto, ha indome cargo de ynestra situación y de imbiente que os rodea, quiero pediros n favor, esto es: que enfinguéis vuestras rimas. Y si vuestro cerebro flaque ante los atames de la moral viciosa lened en cuenta estos apuntes:

Vuestra hija, no ha muerto, ella viva vivirá eternamente en el seno del in ensurable Cosmos; en las particulas de materia que la componían, sólo se h una manifestación de las leyes haturales, de esas mismas leves que se que vosotros amorosos acariciastéis. Id con vuestra mente, al origen de ese ne meño Sol eclipsado, y hallaréis el in significante espermatozoide; si ahondáis más, llegaréis a vuestros alimentos, de ahl a la gran madre: la-tierra en feundo maridaje con el Sol, unidos por adestructible vínculo: la atmósfera.

La materia, en su viaje interminable imilando y desasimilando cuerpos, for ha, con continuo e incesante movimier la vida. Así se explica el decir de ^{leuña}: «El ser que muere, es otro^{*}ser ^{lee b}rota»: ¿Por qué afligirse y llorar,

Mañana cuando el Sol bese la tierra donde ese pedazo de vuestras vien este momento, abona, surgi

sad, entonces, que natura no es tan sin que ello sea vana palabra, que con la cruel; si lo que habéis perdido, arrebatado por ella, es el fruto de vuestros amores, tened en cuenta que amor es la esencia de la vida, y natura os brinda vida. Amaos mucho, pues; dad la espalda al dolor y abrid los pechos a la esperanzat

No os extrañe ver poco sentimentalismo en mí; si yo no lloro la despedida del ser que cierra los ojos al mundo para no verlo jamás, es porque comprendo que todo lo que se haga después de pasada la hora en que la ley se umple, es inútil; además: sé que cuanlo la máguina vital se halla inerte, se ha terminado la jornada; el dolor v el sufrimiento se alejan para siempre del me viste la mortaja. Ilnútiles son los lantos, como inútiles son los rezos! ¡El alma inmortal es una mentira, como gloria, como el infierno!... El corazón iumóvil, la sangre estancada, los pulnones sin acción: marcan el «hasta aquí» I sufrimiento y a las penas.

Vivid queridos amigos, vivid felices... Si alguna vez el recuerdo de vuestra hija, quisiera turbar vuestra dicha, pensad en todo lo corrupto y putrefacto que flota en el ambiente social que nos rola esperaba y veréis que quizá muy pofros besos un solemne pacto: El de lu- y de la libertad. char contra todo lo que pueda impedir que el producto de vuestros amores, goce de la vida amplia y fecunda como na tura la brindo.

Vivid, amigos, y dad a la vida un oblivo útil. Tened herederos, pero acorizos siempre, que sin luchar para moificar la sociedad, sin sanear el amiente, lo único que puede esperarles os: la vegetación en el fango de la miahogamiento en el inmundo harco de la ignorancia... la trituración n los engranajes de la esclavitud!

Vuestro amigo y compañero que esca mucha vida de combate contra le njusto; vida de mierra contra lo malo ontra el alma de la sociedad actual a mentira

Constanzo P. Panizza. Rosario Inlio de 1912

Federación Obrera Local Rosarina

Compañeros del Consejo de la Fedeación Obrera Regional Argentina: Compañeros:

Nos hemos impuesto de la triste nuea sobre el accidente que arrebati de nuestras filas a un compañero abnega do, entusia tr e in eligente. La desapa rición del compañero Constanzo P. Panizza, nos ha causado una impresión vistoza que serán difíciles de borrar Hemos, sin embargo, de resignarnos ane la dura y fria fatalidad. El mejor mo do de honrar la memoria del camarada caido, consiste en seguir su ruta, persistir en la lucha por el ideal que constituía la gran preocupación de Panizza

Esta Federación que lo contó entre los suyos, que en joinadas difíciles para el prolefariado resamno tuvo en é lena cenfianza, se alhiere con profun a pena al duelo que hoy aflige a la par más consciente de los trabajadore de la República Argentina. De acuerdo con nuestro telegrama dirigido al com-pañero Barrera, administrador de LA buenos camaradas de esa nos represen exhalaciones, que en alas de la bri-tará y hará uso de la palabra en el acto legarán hasta vosotros en forma de del entierro. Frescos están todavia los La F. O. R. A. y la F. O. L. B. recomienda negaran hasia vosotros en forma de discolar de la husiga de abril, en la della purificando la almósfera donde que actuo sin reseanso y con valentía el della purificando.

compañero Panizza. Pode nos afirmar muerte del secretario de esa Federación el proletariado y los ideales emancipa dores, pierden una de sus figuras má tenares y a la vez modestas, en la gue rra centra el capitalismo y el Estado.

zo Panizza en momentos que acababa de pronunciar una de sus sencillas sentidas arengas a los huelguistas de Berazategui. La terquedad de un capitalista, del po'entado Rigolleau, ha sido causa indirecta de que Panizza fuese ictima del accidente ferroviario que ha conchado su vida, llena de ensueños, le esperanzas y poseedora de un espi ritu combativo a

La Federación Obrera Local Rosari a hace constar la pena que en sus filas ha producido la desaparición del compañero Constanzo P. Panizza, joven que dedico sus afanes y su inteligencia a la causa de la redención; Aceptad, compa heros de la Federación Obrera Regional Argentina, nuestra adhesión incondicio nal ante vuestra pérdida, que lo es también, nuestra y de todos les que afirma mos que han de liegar los tiempos en que no habrá más clase que la de los productores en el orden material e in telectual

Que el dolor común retemple nuestras flota en el ambiento social que nos ro-dea; en todo lo que, para hacerla sufrir, zara desde niño el camarada Panizza. ejemplo de constancia y afirmación elo- rol

Per el Consejo Federal de la Federación Obrera Local Rosarina.

Antonio Mora Secretario

82.30

El Consejo de la F. O. R. A., agradece a los compañeros que, con motivo del entierro de su ex secretario, pusic ron gegeroramente a disposición de la O. R. A., tre: automóvi es, que prestaren impagable servicio en la conducción de las obreras de Berazategui.

Suma anterior:

Pro compañera de Panizza

Franzoni

F. García

	Cesar Porromeo	1.—
	Juan Celso	1
	Aniceto Pérez	1
	Un oprimido, Bigand	5
	E. Gorijuan, H. Renanco	4
	José Bello	1
-2	Por la idea	-
	Grin	3.—
	S. Mome	ō.—
	S. Vuela	5
	Rafael Martin	1 -
	Lista iniciada por el simpati-	
	zante Antonio G. Casuscelli:	
	Antonio G. Casuscelli, 3.20;	
	C. G., 2 —; P. G., 2.—; D.	
	F., 0.50; D. S., 1.—; P. G.,	
	0.50; S. A., 1.—; C. F., 0.50	
	A. D., 1.—; F. A.; N. N.,	7
	1; M. A., 0.30; F. Y.,	
	0.50; M. G., 0.50; M. M.,	100
	0.50; P. P., 0.50; R. M.,	
	1; P. G., 1; P. F.,	161
	1; P. G., 1; P. F., 1; y P. S., 1 Total.	23
	Companera de Monge	.1 4
	A. Bettinelli	1
	C. Ountans	0.90
	o. guittata	11.01
	Suma: S	112 27

NOTA. — Los compañeres que deseen nacer circular listas de suscripción pue-

Retta y Chiaramonte

Federación O. L. Bonaerense CONFERENCIA PUBLICA

Plaza Tores: Bahia Blanca v Avellaneda

Patrocinada por la F.O.L.B. se celebrará hoy domingo 28 a las 2,30 p. m una gran conferencia en la Plaza de Floresta. Varios oradores hablarán so bre las leyes de excepción y la cares

El domingo 5 de Octubre, a las 2.30 la 8a. conferencia en la plazoleta de las calles Castro Barros y Belgrano.

domingueras

Aspirantes a la "patota"

Los que llaman la atención de los transcuntes, son cinco o seis jóvenes obreros endomingados, apostados en la puerta del café. Visten según la moda usan «galerita», calzan zapatos de cha fina gamuza, llevan anteoios co habria ganado quedando viva... Cuan-cuenie de que exist n hombres que no hasta barita. Así van los jovenes «bien» do os abracéis, para echár la simiente atilizan sus aptitudes inte ectuales para ellos les copian para parecer decentes que ha de recaperarla, sellad con vues- aliarse con los enemigos del progreso sino más, al menos tanto como ellos. E instinto que tienen más desarrollado, e el instinto de imitación; como en

Así, tomando la puerta del café por e tablado de Polichinela, matan el aburrimiento semanal, diciendose tonterias los unos a los otros: frases sin sentido jugando a la esgrima con las manos, explicándose sus aventuras amorosas de affer, del baile, del «cine» o del proibulo -

Han monopolizado la atención de los

que pasan; hablan fuerte; tan pronto adoptan el serio contingente del pavo real, como balancean sus cuerpos en contorsiones voluntuosas o hacen con os ries y cen las manes un «corte» dis tinguido. Son los reyes del café y los payasos de la calle. Cada mujer payasos de la calle. Cada mujer que pasa, joven o vieja, fea o bonifa. Ileva una nutrida lluvia de frases tontas y obscenas, palabras de doble sentido que hacen raborizar, que recuerdan el mo nologar de un loco estúpido, verdes co mo las de un viejo y corrompido liber tino, insulfantes que sublevan hasta l dignidad de los botines y los excitan a ponerse al alcance de sus posaderas.

Ninguno de ellos es tonto ni se deia «tomar el peio». Es muy «espiritoso» burlarse de todo el que pasa, es de su ma, «viveza» dirigir una tonteria o un insulto a cualquier mujer. Ninguno, en esto, quiere quedarse atras, ni sernos, no mo hay cuidado!

Sus abuelos rezaban el rosario y con taban historias, sus padres se reparten según los sexos, entre la iglesia y la ta herna e los-los jóvenes obreros de hoy son mas «chic»; parroquianos asiduos del café e imitadores fervientes de la

A poto e gantes naving de mi harrio e-lidio, los ha visto va otra de la via. Si, eran ellos; recuerdo al de el tabaco, a los dos «fandys» de anteo jos v panuelitos verdo, recuerdo al de

piel obscura y gravo a, con muchos ani

aconfece.

el fuera...»

completo.

ta llenarlo de bote en bote.

iando varios hechos recientes en la que

hermoso movimiento de Berazategui.

colgando de su chaleco fantasia,

ra, como un juego placentero, se pasan cha»! ¿Los van a tomar por zonzos?ambulante, que termina por caer al suelo de narices, entre la carcajada general, desparramada la fruta por la acera, con la puntapies. Enseguida los obreros asuna injuria en los labios y un odio estallando en los húmedos ojos.

Previo paso de un agente que «nada na visto», penetran en el café. Siempre por el instinto de imitación-porque ellos no tienen rasgos individuales, alli, un mozo es la víctima. Después del desborde del torrente burlesco, se le exige, como siempre, que cumpla hasta en lo ellos mismos han servido pacientemente taller. toda la semana y exigen que se les sirvi à su vez. Los chicos ponen en evidencia la justicia de la ley de compen- denigrante y amargo «café» de parte de sación; no, son instruídos, lectores asi- capataz, medio escondidos para no ser diarios que alimentan profusamente sus da anterior, de las aventuras policies-

que se ha «armado» una gresca en e

llos en los dedos, y una cadena maciza café: un parroquiano algo achispado los a apaciguarlos, mientras el gallito v pirantes a la patota «bien», comentan el echo a carcajadas.

El de cara obscura ha tomado una mesa, con la melena en los ojos, hace girar entre sus dedos la maciza cadena; isi ha dado él de «trompadas»!

A la hora de la cena, se despiden hasta la noche, en el baile, en el cine, en más denigrante la deshonrosa tarea de el prostíbulo o sencillamente en la esservir. El dia de domingo, olvidan que quina del café... Mañana, de vuelta al

Allí, entre el ruído de las máquinas después de saborear sumisos un injusto luos de las revistas sicalípticas, de los vistos por él, harán el comentario del domingo y pensando en todas sus acpáginas con los crimenes de la jorna- ciones de «hombres libres», dirán satis-

Ras. — Qué «farra» ayer, hermano, qué «fa-Pero mientras converso no he visto rra!»

Francisco Terencio Bó

impunemente, se las echa ahora de se- rían desalojados. de mano en mano como una pelota y a El ébrio cae, la mesa, con todo, se de norcn, porque tiene casa en la fábrica empellones a un pobre niño vendedor rriba con estrépito, el «patrón» corre y desea molestar a los obreros que tienen_necesidad de hablar con él, haotros se eclipsan. El ébrio es arrojado ciéndoles hacer antesalas, haciéndolos ir y venir porque el señor está comiendo o digiriendo, amoscándose porque se le va a ver y dándose una importancia en esta lucha. grotesca que ni el señor Rigolleau... Así cose» de héroe: recostado contra la son todos los lacayos. Sale el amo y ellos se penen los sombreros, se tum-

> con los infe'ices. mar de vueltas para conceder el derecho nistrando pan para probar que no se de reunión a los obreros en huelga. vendía, prueba tanto más necesaria cuan Ahora no, venga más tarde, estoy comendo, tengo mal humor... Y todo lo vamente, y sobre otros ha querido ha-Berazatogni, riéndose ironicamente de las a los obreros. dificultades del sub-comisario, en las que es evidente anda la mano de Rigolleau. Concedió al fin el hombre, con Egrazategui ofrecieron toda la verdura un gruñido, sezuro de rabia porque se que ne esitaran los obreros en huelga le escapaba alguna sabrosa coima...

> La asamblea fué numerosa y entusiasta, como todos los días. Pero hubo una para ayudar a los compañeros de Be contrariedad. Como son tantos y no caben en el local, al reunirse no más, se presentó el sub-comisario manteniendo su disposición de anteayer de proceder con violencia contra los que quedaran unos veinte geones de la emigración, en afuera, y hubo que apretarse para que entraran los que pudieran, debiendo re- fica en nada su situación, aún cuando tirarse los de nás. Esta medida es parcial en extremo y no es única: también el dueño de la casa en que está la socie-dad ocupando un salón, ha sido llama-(lo a la fábrica y preven do de que no de ras de los empleados de la Quilmes, de je penetrar a los asambleistas hasta el esta fábrica a la de Rigolleau. ¿Qué ocupatio, con lo que se encierra en un do rriria? ¿Habrá empezado a producir ya un salón don le difícilmente entrarán qui nientas rersonas. He ahl la imparcialidad de la policia y la forma como entiende conceder el derecho de reunion a los trabajadores, sin perm'tir que éste sea e'ectivo para el gran número.

A esta asamb'er asistieron un delega-«Quilmes», declarado por los obreros en ra que envien delegado el martes a las do de los nanaderos y otros compañehuelga, circunstancia que tendrán que 8 p. m., al local de Montes de Oca, a ros de esta capital, quienes dirigieron tener en cuenta los accionistas de las fin de tratar el boicott, e interesar a los la palabra a los hue guistas, exhortándos empresas, que son los mismos y gremios en esta guerra popular contra dolos a mantener la resistencia y ll-se han prestado recíprocamente ayuda un producto elaborado con envases de vándo es el aliento de los demás cama-Rigolleau y del cual sus propietarios, radas del país. Hablaron varios ob e ros, quienes invariablemente se manitrabajadores de Berazategui, además de festaron entusiastas y animados, y un voz de Iviva la huelga! y jabajo Rigolleau! que fué repetida por todos los obreros presentes.

Estos abrigan la mayor confianza en el boicott de la «Quilmes», descontando que en las actuales circunstancias y con lo que ha llamado la atención de todo el roletariado del país su firme y heroica resistencia, ese boicot podrá arruinar a la «Ouilmes» y dejar a Rigolleau sin necesidad de hacer botellas. A todo están dispuestos ellos; pero es difícil que los capitalistas estén dispuestos a abandonar su productiva explotación. Por ahí, atacándolos ahí, se van a de-

jar agarrar como cualquier «manso». Ayer se entrevistaron con el jefe de policía los delegados de la Federación ga de Berazategui. la comisión de obreros huelguistas que había sido designada con ese obeto, Regresaron a las 7 p. m. Dicen que os presos están a la orden del intendente-¿ qué tendrá que ver el intenlente y quién es la policía para inventar ese juez denigrante a hombres libres» de este siglo? —; que el derecho de

reunión será respetado, que al subco misario le pondrán un morral... ¡Vere mos, veremos! Todo eso parece que so festival

Los compañeros rechazaron indigna dos la proposición. ¡Muy bien, valientas camaradas franceses! El proletaria do de esta región no esperaba menos de vuestra altivez y vuestra conciencia

Aver la sociedad oficios varios page un panadero el suministro de pan han sobre las butacas, y se dan corte las familias necesitadas. El comerciar te devolvió una parte del dinero, a fa Este sub-comisario ha dado ayer la vor de la huelga y ofreció seguir sum aguantaron los pacíficos trabajadores de cerse presión para que no abastecieran

Varios gunteros de los alrededores d

En algunas cristalerías de Barracas de esta capital, se hacen circular listas

Se susurra que anteanoche fueron lle vados por Rigolleau a las crista e las un vagón cérrado: pero esto no mod fuera eso cierto, pues no son vidriero y adenás son 20 hombres y le hacen falta 2.000.

Aver fué un dia de continuas carre

to, han enviado d'e: pesos para obreros ne esitades de Berazategui.

e la capital se durin sin duda cital te a iento v entusiasmo.

F. O. L. DE MAR DEL PLATA

la condolencia a la F. O. R. A., y a L PROTESTA por la muerte del camaradi lenado lo más pronto posible.

BERAZATEGUI. — OBREROS DEL PHERTO.

confisión de esta sociedad, acordo de nar 20 pesos para los obreros en hue

En delegado que irá mañana a Bera catogui, hará entrega a la sociedad. d la cantidad donada.

El Secretario.

celebrará conjuntamente con

El actor israelita Sem Goldenberg

Español una velada en honor de este elebrado actor

drama «La Apestada», de Hir-

de Huhay

Nuestras correspondencias

El domingo por la mañana tuvo lugar la asamblea de los estivadores y anexos, y aunque de réciente organización esta sociedad es en la actualidad muy numerosa, habiéndose podido notar en esta reunión un entusiasmo extraord

Desnués de tratar varios asuntos conrhientes a la marcha de la sociedad, hicieron uso de la palabra varios compañeros, inclusive los delegados de a Federación Local, vertiendo todos ess verdades a puños, las que fueron m acogidas por la asamblea, la que después de escuchar las calurosas abras de dichos camaradas se disolvió llevando en sí el mayor de los entusias

Debo agregar que uno de los asun los de más preferencia que se traté en esa asamblea, fué la huelga de Beraza. emi, a cuvo efecto resolvieron anopr en todas formas toda recolución que ra la F. O. B. A. con el objeto de rse solidarios con los obreros en

Esta resolución la han tomado va catodas las sociedades gramiales de esv se supone que en la próxima rein del Coussio de la Fateración piesta a la Federación Recional Arina que declare sin main trámites el a la Ouilmes!

despertar obreco acrif sa está nomdo con mucho empuie. Antonyor se ganizaron en sociedad de resistencia os obreros albaniles y anexos, y ayer s pintores, adbirióndoso todas estas ociedades a la Federación Local.

En estos días atrás los socialistas han manifiesto, y con el propóito de no ser muy extenso me concrearé simplemente a entresacar lo in querido cargar a los ácratas, dicienque a éstos los consideran equivocados. No es la primera ni la única vez que se oye decir esto, porque antes que ya lo ha dicho, en esta misma lo calidad, el popular cura Viña.

Corresponsal Santa Fe, 26 Septiembre.

lluinca Renancó

En este departamento General Roca, es aun virgen de propaganda ver ramente libertaria, van sucediéndo e las injusticias, una tras otra sin que ⁰ vea esperanza de punto final.

Un comisario en su localidad, es un general ruso, un juez de paz es un Stolyhe en la Duma y en período reaccio-^{lo}; y un admerado es el prototipo un burgués ponzoñoso que ve satis-^{lo} desfilar la caravana interminable sus victimas.

ales acontecimientos no nos tomar Orpresa a los que estamos al tanto actual organización social. Sabe que nos hallamos al sur de Córdo a orillas de la Pampa y esta indigeográfica nos ahorra describir hechos ignominiosos" pudiéra-

organizaciones obreras tienen l^{llen} parte de culpa. Existe una sec l de «La Fraternidad» que cuando lla-

TESTA ha causado honda impresión la desgracia acaecida al compañero C. P Panizza

Resumen telegráfico el campo de la lucha.

LA HUELGA EN DUBLIN

fiel al perro capitalismo se puso inconno entusiasmo que en los primeros días. dicionalmente a la orden de la empresa continea la huelga de los obreros de despótica' y encarceló un sinnúmero de ran partes de Dublin.

El pliego presentado por el gobernaior a los obreros con el fin de soluciohuelga, pero parece ser me el comisanar el conflicto, fué rechazado unánimemen'e por la asamblea celebrada al efeco por ser infimas las mejoras propuesbertad a todos los detenidos. ia en dicho pliego. Por lo tanto, han resuello continuar el paro.

gremies que reciben los huelguistas, y mil trescientos obreros no hay o e: de al ento que los incitan a man lo que traicione el movimiento. La emtenevie firmes en el movimiento, hasta presa con el fin de neutralizar los efectanto consigan el triunfo

se ha dirigido hoy a Ingeniero White trevi la i e i fe de policía, que promey a Bahía Blanca en busca de traidotió poner: en libertad, conti úan aún

Londres, Septiembre 27. - Hoy han dec'arado en hue ga los obreros empleados en la empresa de transportes or'es v Peterson

Han presentado un pliego de condi-

ornal, pero no la disminución de hora-

EN CONSTRUCCION

La policia ejerce especial vigilancia en las construcciones y en los locales obreros.

LA HUELGA DE TRANVIARIOS

nua en el mismo estado el movimiento tuvo su brillante y oportuna intervenhuelguistas de los tranviarios de esta ciudad, que, como se sabe, declararon el paro exigiendo aumento de salario

locales obreros y las estaciones de tranvias, habiendo procedido bruta mento contra algunos obreros que se hallaban

Movimiento Obrero Arroyo Parejas

(Punta Alta)

UN PROXIMO TRIUNFO

REUUION SIN PERMISO

ACTITUD DE LA POLICIA

El movimiento se ha generalizado

Extensión del movimiento Influencia de la F.O.R.A.

cálida diserta un largo rato aconsejando estrechar las filas, velar por la marcha del movimiento v estar listos para si circunstancias especiales determinan un paro general no estar despreyenidos lograr que este longa su intensidad fuerza necesaria.

en este conflicto que asoma ya sus ri

Logra infiltrar en esa multitud hete

ogénea, brava v sencilla un hondo sen

betes trágicos y siniestros.

Ocupan Inego la tribuna varios huelguistas de diferentes países: griegos, rusos, franceses, italianos.

Aquello es un torneo hermoso, sus Por mi primera ya estaréis al tanto álidas nalabras logran despertar un en de la huelga que sostienen los obretusiasmo delirante

Alguien insinua que hay 20 tratgores to en Arroyo Pareja sostienen con ga-

En la compañía vecina: la constructora del dique seco reina una efervescencia trabajadores por el mero hecho de haenorme.

> Corren rumores de que el sábado aban donarán el trabajo. En una forma u otra en la próxima correspondencia tan pronto como pueda visitar esos te nebrosos parajes describiré algunos cuadros verdaderamente espantosos, hechos sin precedentes en el martirologio obre-

La llegada del delegado de la F. O. R. A. ha influído notablemente en el tos que este hermoso acto le produce ánimo de los huelguistas y entre los mismos compañeros de la localidad o que más alienta es el bello gesto de res asegurando que va tenían «embretahaberse reunido sin previa otorgación dos 250 carneros» listos para ser embardel permiso. Hoy se repitirá este. De mediar trabas concurrirá el delegado de do con una táctica digna de encomio la Federación a exigir se respete un anticipándose a la empresa imprimió un derecho que sólo el proceder torne de manifiesto que se repartió profusamenun hombre puede cercenar.

los obreros no vavan a traicionarlos. Su-El movimiento cuenta con generales fre así la empresa un nuevo desengaño simpatías entre el comercio y entre toda la población.

convencer del valor de la fuerza y so-Varios comerciantes que, en los prifrirá luego las consecuencias.

> Lo que ha llamado mucho la atención es que a la asamblea no concurrió ni un solo policía. Cabe hacer notar qui debido a eso no se ha producido nin

Siga en esa actitud la policia y no por abierto el acto presentando al ciusucederá nada desagradable que si en dadano Alti quien aconseja la unión y resistencia hasta el logro de un triunfo realidad se quiere paz no se provoque

Le sigue en el uso de la palabra el A último momento se me compañero Giribaldi llegado expresamenque se ha detenido a tres huelguistas te de la capital en representación de la por pasear por los potreros, ¿ No veis/ Luego si las pasiones estallan ¿donce F. O. R. A. y a ofrecer el concurso y de / esa batalladora institución

un detalle: el camarada Vergara des

Ahora bien, este Conseje, en reumó

extraordinaria ha resuelto, antes de lla-

Esperamos contestación husta el mar tes a las 8.30 de la noche en el local anca-va que no le queda espacio ni l'Ayer el siniestro Sabaté, figura huma-Montes de Oca 1672, advirtiendo a esa tiene capacidad para otra cosa-a todo na del cerverso, acompañado del sub-

LA ASAMBLEA DE AYER. OTRAS INFORMACIONES

Lo saluda atentamente por el Consejo

El Secretario

Igualmente fué pasada a todas las se han manifestado solidarios contra los

Dice la nota:

Buenos Aires Septiembre 27/913. A la Sociedad...

Compañeros, ¡Salud!

Habiendo declarado en asamblea general de aver los huelguistas de Berarazategui el boicot a los productos de la Cervecería Quilmes, por ser esta uno de los fieles aliados de Rigolleau y habiendo solicitado dichos compañeros el apovo a esta Federación para llevar a efecto tal resolución, se acordó llamar a una reunión de delegados de todas las sociedades adheridas o no a esta institución, para el martes 30 del actual a donde se resolverá tan importante asun

Siendo un deber de todos los trabadores apoyar solidariamente la valiente lucha que vienen sosteniendo dichos camaradas, esperamos de esa Sociedad

Os saluda fraternalmente por el Con El Secretario provisorio.

palabras, y falta ver los hechos. al frente de la fuerza en Berazategui, continua contendo una resistencia de

El sub comisario de Quila es que está

que se refiere a los obreros. Vil comisario de Quilmes, visitó las casas olgando de su chaleco fantasía.

ha locado al pasar, un gallito de un pal vil plumajo del capitalista Rigolleau, con de algunos obreros franceses, exigiêndo.

Sí, son los mismos; son los que ahomo se ha subleyado contra él: ¡Que epu el que este se hace sus servicios les ir a trabajar o que de lo contrario se-

Los conductores de carros de Arequi

El día de hoy, muchos obre os l'erazategui, a e tr char vin ulo: amistad v unión con e tos valientes com pareros y a comunicarse reciprocama

A-la asamblea de hoy concurrirán de legados de la Federación Regional Argentina, Local Bonaerense y Local de la

Esta institución envía su más senti Panizza, deseando que su puesto ses

Al mismo tiempo hace saber a los hue guistas de Berazat gui que los tobajadores de Mar del Plata están prontos para secun lar cualqu'er iniciativa

SOLIDARIDAD CON LOS OBREPOSD

En la reunión celebrada anoche por

El domingo 7 de Diciembre se realizar un grau pic-nic en la Isla Macie organizado por el comité "La Protesta" y a beneficio del diario, esta administración se reciben do nativos para el bazar-rifa que s

ma a asamblea no consigue reunir sus asociados en mayor número de seis; y sólo se reunen frente a las botellas lle nas de alcohol haciendo alarde de la La gran huelga de ley de jubilación (que al fin y al cabo les ha cortado las-manos y los pies). Hace varios días la empresa del F.

C. P. ha despedido a siete limpiadores entre los cuales figuran los compañeros Julián Pardier, Avelino Huirmaveno, José Rosalín y Baltasar Foudbella. Estos ueron reemplazados con foguistas que traicionaron en la famosa huelga ferro viaria. Ante hechos de esta naturaleza no hubo un asomo de protesta. Acataron las órdenes de dicha empresa con toda la mansedumbre que le es caracte

Entre los suscriptores de LA PRO-

Hasta muy pronto.

Corresponsal.

Londres. Septiembre 27.-Con el mis-

Son muchos los donativos de otros

Los pre os. a pesar de haber s'do en-

NUEVA HUELGA DE TRANSPORTES cados, pero la comisión de huelga obran-

Posiblemente se solidarizarán con los huelguistas, los carreros y demás obre- y una dura lección que ha de hacerla ros de las demás ex presas de transporlidaridad obrera.

ciones exigiendo aumento de salario v reducción de las horas de labor a 54 por semana. Los patronos aceptaron el aumento de

LA HUELGA EN LOS CUARTELES

rarıs, Septiembre 27. — Comunican le Nancy, que se extendió a los obreros de aquella ciudad, el movimiento huelguista declarado días pasados en Albi Verdum, entre los obreros que trabajan en las construcciones de cuarteles.

PARAGUAY

Asunción, Sept embre 27.

La policía custodia especialmento los

en las inmediaciones.

timiento de pesar y de entusiasmo a la vez. Termina ofreciendo el apoyo de la Federación que es recibido entre vitores

atronadores aplausos. Le sigue en el uso de la palabra el camarada Farina. Con frase Ilana pero

ros de la empresa constructora del puer-

en la empresa : un compañero nide e llardía y entereza propia de aguerridos hay quien pueda proporcionar un bote luchadores aun cuando son novicios en v si hav dos remeros que le acompañen que zarparán inmediatamente rum En esta mi segunda puedo trasmitibo a la zona de la empresa a procurar ros un reflejo fiel de lo que en esta que los traidores bajen a tierra. Varios se ofrecen y la audaz misión se puso Como ya os dije, la policía, siempre en práctica. Hasta la hora que escribo estas líneas no se tiene noticia de ellos.

ber velado nor la buena marcha de la

rio ha desistido momentáneamente de cometer esos atropellos deiando en litodas las dependencias de la empresa. Se tiene la plena seguridad de que de los

te en esas localidades recomendando a

meros días mandaron víveres a los pocos carneros que había y a los emplea El comisario de la localidad «fiel indos, ante la amenaza de un boicot de térprete de la lev social» con mil evasistieron de prestar su apovo. Uno de sivas y aun sin negarse de una manera ellos se excusó por escrito ante la socategórica manifestó que sin permiso de ciedad oficios varios declarándose par-La Plata no podían reunirse «que si por tidario de los huelguistas. Como hay seguridad de que manda mercaderías su-Como los obreros necesitaban reunirse inmediatamente para deliberar sus

acuntos haciendo caso omiso de las advertencias del funcionario policial concurrieron en masa a un amplio local has-Eran ellos más de 1.200. El camarada Vergara después de breves palabras da gún incidente.

guerra, en una u otra forma.

buscar responsabilidades? labla por espacio de media hora histo-

pués de la disertación del delegado de ción la entidad obrera que representa; la Federación pidió a la concurrencia recuerda el martirio del trabajo en las alli presente si estaba de neuerdo en omeras del Putumayo y del canal del asociarse al sentimiento que anama, para llegar luego a historiar el corazón del proletariado federado con Recordo con cariño al malogrado com- la muerte del inolvidable amigo Panizpañero Panizza — alma y nervio de la za: un ¡sil general fué la contestación Federación - joven vida tan necesaria de todos los presentes.

La gran huelga de Berazategui El boicot a la "Quilmes"-Reunien de delegados de sociedades el martes

El movimiento que con tanto tesón gerencia que consideramos negativa su ble círculo de hierro a la asamblea en e ecto la nota de la Federación? estienen los valientes obreros de las silencio. ristalerias Rigolleau en Berazategui, está próximo a entrar en una nueva eta- Federal pa que será sin duda decisiva para el triunfo de los huelguistas, con el abocamiento que acaba de hacerse la Federación Obrera Regional Argentina del sociedades, adheridas o no, otra nota bojcot a los productos de la cerveceria concebida en los términos siguientes, pa-

para vencer la resistencia obrera. El día de ayer fué entregada a la gerencia de la «Quilmes» la nota siguien-ser principales accionistas de las cris-niño de cualro años, que fué la ncta te del Consejo Federal de la Federación talerías. regional, notificándole el plazo dentro

del cual debe ser puesto un término al movimiento de Berazategui. Pederación Obrera Regional Argentina

AL SENOR GERENTE . _ DE LA CERVECERIA QUILMES Presente.

El Consejo Federal de la Federación Obrera Regional Argentina ha recibido comunicación de la sociedad de Oficios Varios de Berazategui, cuyos componentes son los actuales huelguistas del establecimiento Rigolleau, «participando su declaración de boicot a los productos de las 8.30 p. m. en Montes de Oca 1672 la Quilmes y pidiendo la intervención de ta institución federal», agrupadora de to. todos los obreros organizados de la república

mar a las sociedades, con el objeto de imponerlas de este hecho, para odoptar una resolución efectiva, demandar a esa gerencia su intervención en el conflicto de la fábrica Rigolleau, en el cual la Quilmes ha tomado hasta ahora una actitud injustamente parcial.

Hoy tendrá lugar en el Salón Orfeón

Se representará el fuerte v emocio-

El violinista Miges e ecutará «Carmen»

El malogrado compañero aun sin ser gre de vuestros hijos y explotadores de conocido personalmente en la localidad, vuestros brazos. era conocido por su actuación en la lu-

conterencias.

Con asistencia de un buen número de compañeros se realizó la asamblea que esta sociedad tenía anunciada para el día 25 del corriente.

Abierto el acto con el asunto cobra dor; éste dió margen a una lurga discusión en el transcurso de la que el compañero González presentó su renuncia del cargo que desempeñaba, la cual fué por la asamblea; però viendo la necesidad de que esta sociedad cuento con un cobrador efectivo y al mismo tiempo que a más de ser constante sea un compañero de mucha calma para propagar al elemento inconsciente con el fin de aunar voluntades.

Se propone y acepta ser cobrador de esta sociedad el compañero Miguel Solano: quedando en carácter de prueba en las mismas condiciones que el sa-

El nuevo cobrador se hará cargo de su puesto a partir del día 1.º de ociu-

Seguidamente, se pasa a nombrar la nueva comisión, la que queda compuesta en su mavoria por compañeros ióvenes y amantes de la lucha, es de hacer notar y cosa que nos congratulamos, que fueron más los ofrecidos que los necesarios para una comisión, sólo nos resta decir a los nuevos componentes que con el entusiasmo que hoy aceptaron, prosiga siempre siendo el mismo; hasta conseguir sacar de el letargo que se encuentra sumido el gremio.

Se pasa a tratar el asunto de la Fe deración de construcción y después de un animado debate, se resuelve adherirse a esa institución, haciéndolo por ahora moralmente, hasta tanto las fuerzas pecuniarias le permitan contribuir.

Se acuerda enviar una nota de aliento a los compañeros de Berazategui, como así mismo del primer dinero disponible quede facultada la comisión para contribuir al sostenimiento de la huelga.

Respecto al asunto de la casa Pruniers se acuerda ponerse en comunicación con la sección Boca y Barracas (Sociedad de Carpinteros) Sociedad Aserradores, Herreros de Obras y Mecánicos, a fin de Impedir que en esa casa se implanten las nueve heras tal como se pretende.

La comisión hará un llamado a todas las sociedades que ocupan local en Humberto 1.º 2200 para liegar a un acuerdo en lo tocante a alquileres y gastos de

La Comisión.

MOSAISTAS! DE LANUS, PINEIRO, LOMAS DE ZAMORA, TALLERES, BANFIELD Y TEMPERLEY.

Compañeros, salud:

Vue tra situación se hace cada día rros, más insoportable, debido a la carestía de la vida y crisis de trabajo que os hace i nposible la vida.

Camaradas: Es necesario que tomen una determinación para que desaparezcan de una vez per todas estas peripe-cias que denden a aniquitar nu stras incrgas, con el rudo sudar la gota gerda bre, hoy domingo 23 de septiembre, a para enriquerer a nuestros amos y cm- las 9 a.m., Se ruega no faltar. pobrecernos nosofros mismos.

Mosai das: He shi la causa, el por que vugstros hermano: los Mosaistas Boune PLOMEROS, GASISTAS renses os hacen este llamado para organizaros en Sociedad de Resistencia, Alli fuertes y unidos, podréis luchar contra

Compañeros: Acudid en masa a este cha: Tanto es así que se pensaba ha-cerlo llegar a ésta para una serio ode do septiembre, a las 2.30 de la tarde. en el local calle Margarita Wield 1475 (Lanús) donde irá una comisión de esta sociedad y un compañero de la F. O. R. A., para explicaros la necesidad de SOCIEDAD DE RESISTENCIA DE CAR- ocupar su puesto en la lucha titànica PINTEROS Y ANEXOS. (Adherida para libertar a la humanidad, a esta humanidad hambrienta y dolorida que tiende a libertarse de esta inícua explotación para convertirse en hombres libres e independientes de toda tiranfa

Mosaístas: ¡Que nadie falte! y ¡Viva a organización obrera!

SOCIEDAD de R. O. ZAPATEROS

Esta sociedad convoca a todos

asociados a la asamblea que se efectua rá hoy domingo 28 de setiembre, a las 2 m. en Méjico 2070, con el objeto de tratar la siguiente orden del día:

1.º Lectura del acta. 2.º Lectura del balance.

3.º Nombramiento de comisión.

4.º ¿Es conveniente que esta sociedad ngrese en la «Federación Obrera Regio nal Argentina»?

5.º Asuntos varios.

NOTA. - Como según resolución de i última asamblea, para tomar parte en esta discusión, es imprescindible ser socio de esta sociedad, y no estar en dé bito con ella en más de tres mensuali

La comisión administrativa ha resuel to; que, los socios que adeuden más de res recibos, pueden colocarso en las condiciones antedichas, pagando solamente el recibo correspondiente al mes de junio.

La Comisión.

SOCIEDAD DE RESISTENCIA OBRE ROS PANADEROS

Compañeros:

Quedan invitados todos los compañe res que pertenecen a esta sociedad, a reunion que se celebrará hoy domin go 28 de setiembre a las 8 a. m., nuestro local social: Humberto I 2200.

No esperamos que los burgueses resuelvan favorablemente nuestros asuntos; nuestra acción consciente y solidaria, debe velar constintemente para ro 2006 en la suma total, son pesos que no se menoscabe la dignidad y repulación de la Sociedad de Obreros Panaderos.

1.º Reintegro de la Comisión; 2.º Ad ministración; 3.º, Sucursales; 4.º, Pacto el mes de septiembre, 4.20.

En espera de que no faltareis, os sa-

SOCIEDAD C. DE CARROS

Los revisadores de cuentas de la soiedad conductores de carros cita a la comisión de dicha sociedad para hoy domingo 28 de setiembre a las 3 de la tarde se recomienda que no dejéis de concurrir a este llamado Por la sociedad de conductores de ca-

Los revisadores de cuentas:

FEDERACION DE LAS

ARTES GRAFICAS

Se invita a la comisión de esta-socidad, a reunirse en el local de costum El Secretario.

Y CLOAQUISTAS

En Humberto I 2200 se reciben adheesos vampiros usurgadores de la san siones todas las noches de 8 a 10.

SECCION LA PLATA

Centro de cultura Emilio Zola

Están citados los componentes de es te centro para la reunión que se efectuará el martes 30 a las 8 p. m., en el local 43-459, a fin de tratar sobre la difusión de LA PROTESTA en esta ciu-

Se recuerda a los compañeros que se han inscrito con una cuota para la compra diaria de ejemplares, se sirvan abonarla cuanto antes a fin de llevar a práctica nuestra iniciativa,

Hoy domingo a las 9 de la maña euniran los componentes de este Ateneo, en la calle 118, número 319, para tratar sobre la gira contra el alcoholismo. Dada la importancia del asunto, se ruega puntual asistencia,

PLOMEROS, HOJALATEROS Y GASIS. TAS DE LA PLATA.

La sociedad obreros plomeros, hojalateros y gasistas de La Plata (Adherida O. L., resuelve invitur al gremio a la asamblea general el jueves 2 de octubre para tratar sobre la nuelan que sostienen los bravos compañeros de Berazategui, y enviar un fraternal saludo y la seguridad de nuestra solidaridad noral para cuando lo necesiten.

El Se re'ario

A LOS TRABAJADORES

La Agrupación «Libertarios en Acción» hace salier a los compañeros en genoral, que ha pue to en circulación li tas de suscripción para la compañera de nuestro malegrado camarada Costanzo P Panizza, por lo cual avisa a los comque quieran donar algo, que en los locales obreros hay listas de suscripción de esta Agrupación.

La Agrupación.

Notas administrativas

DE LA COMISION REVISORA

Revisados los balances generales del Comité de Julio y Agosto con los errores siguien'es:

2671.25, en lugar de 2671.52.

En las salidas del balance general de Julio en «Utiles Varios» donde dice: visagras y tiradores para escritorio, 6.10, debe ser 1.90. Diferencia a deducir en

Los revisadores: S. Oliva, A. Santia go, J. Giretti, C. Baldizzone.

Mar del Plata; Comité «La-Protesta» Recibimos detalles. Suspendemos los 8 jemplares. A Cardona se le envía. Mendoza. A. Pujol. Recibida carta, Es-

cribiremos. Fué paquete a J. R. Partolomé Mitre, E. M. Recibimos 34.50 por suscripciones. Seguiremos en viando a todos.

Bahía Blanca, F. Ramos. Recibimos -: por suscripciones, 4.50; por «Dinamita Cerebral», 0.50, y para «El Gomhates, 1 .- . Irán folletos.

Mercedes F. D' Andrea. Recibime 20.70: por suscripciones, 16.50; para «Acción Libertaria», 2.70 y para «Tierra Libertad», 1.50. Enviame

Campana, P. A. Fueron libros pedidos. Tandil, J. C. Recibimos, 1.—, por el libro que remitimos ayer.

Chacabuco, M. H. Id., 1.—, id. id.

Rosario, Comité «La Protesta», Recibimos 3.—, por suscripciones cobradas sin recibo a Justo Baez y León Vicuña. Rosario, J. F. Recibimos 1.50 por sus-

cripción. Avisamos a «Tiempos Nuevos». Huinca Renanco, E. G. Recibimos 16: por suscripciones, 15 .- y para la compafiera de Panizza, 1,-. Anotamos

Arequito, W. L. Id., 16.—: por cripciones, 6.— y los huelguistas de l razategui, 10.—.

No podemos serviros los retratos. Tafí Viejo, F. P. Enviamos a los si criptores como nos indica. La Banda, L. P. Vieta, Recibida

a. Enviamos lista y revisamos direc-San Juan, A. Cañete, Recibimos 25 por libros que hemos enviado ayer pencomienda, 8.50 y por donación, 16.

Comunicamos a los suscriptores compañeros de La Banda (F. C. C. A Mercedes (F. C. O.), que para suscr ciones y todo lo relacionado con el d pueden dirigirse a los agentes Li P. Vieta en La Banda y Francisco D'A drea, 14 esquina 7, en Mercedes.

Suscripción voluntaria de LA PROTESI

Suma anterior \$ 245.45 Jo é Bello Grin Antonio Jo é Rosas Antonio Cañete, San Juan A Bottinelli Sama: 8 27245

Recibido para varios

Para «Odios.. l», Tucumán, Rafae! M

Fara «La Escuela Popular», Ra Martin, 1 .--

PRO «LA LIBERTA», DE MILAN

So'ari Rement Suma:

PRO ESC. ZLA «FRANCISCO. FERRER, DE MIL

Suma anterior: (1) So ari Romano

Suma 8 96.90 (1) En el número 2046 la suma an rior era \$ 93.40 y no 91, como mare publicado.

Hay carias para.

Cayetano E. Bartolini, reriaccio Proni, «El Látigo del Carrero», Obdel Amábi'e, Cuadro «Vida y Trabajo» Agrupación «Acrata».

Tere a Caporaletti. Acepto. Enve pape'es a Caseros 3079 (altos).-Mar

G. B. Montevideo y G. Tucumán Remitan lo más pronto posible listas P riódico «La Libertá» de Milán (Italia con el importe recolectado, pues ten urgencia devolverlas, — Antonio Local San Luis 1286. Rosario de Santa Fe

Funciones v_conferencias

GRAN FUNCIÓN Y CONFERENCIA

(Villa Ballester)

Organizada por la Sociedad de ed localidad «Oficios Varios», a bendio de la Eiblioteca Popular y caja socia que se efectuará el sábado 4 de octuba. 1913 a las 8,30 p. m., prestando desinteresado concurso la Asociación l tral «Sueño de Amor». 1.º Sinfonía por la orquesta.

2.º Se pondra en escena el drama un acto y dos cuadros «Pasa la Rond 3.º Sinfonta por la orquesta. 4.º Conferencia por un comp

6.º Se nondrá en escena el interesa

Fundamentos del ideal anarquista **EXPOSICION**

I. Las religiones son hipótesis sobre la creación del mundo y la existencia de los hombres.

Estas hipótesis han sido declaradas absurdas por la conciencia y comprobada su inexactitud por la ciencia.

Las religiones son innecesarias para el desenvolvimiento del

Las religiones han servido para que unos hombres engañen y exploten - y hasta torturen y maten - a otros hombres.

Por eso los anarquistas somos irreligiosos.

2. El trabajo en sus dos formas, manual e intelectual, es el creador de todo cuanto existe:

La apropiacion que los que no producen nada, nada - propietarios, capitalistas, políticos, sacerdotes, militares, etc. - hacen de la mayor parte del producto de los obreros del músculo, es una iniquidad, una injusticia, un robo.

El capital es trabajo acumulado, mejor dicho, es trabajo no retribuido a los productores de ayer, de hoy y de siempre.

Los ans juistas protestamos contra esa explotación inícua y aspiramos a un régimen social en el cual no haya explotadores ni explotados y en el que sea reintegrada a la humanidad la riqueza de origen social que colectivamente detentan los llamados capitalistas.

3. El gobierno es un organismo improductivo, que consume y no crea nada, y cuya única misión consiste en asegurar el privilegio de los capitalistas de explotar a los productores.

Así, manteniendo ese privilegio se aprovecha él igualmente de los beneficios de la producción, haciendo más angusticas aún la vida de los productores.

Por ser pues, inútil para el florecimiento de la vida, en sus fases material, moral, intelectual y artística, somos los anarquistas enemigos del gobierno, al par que por servir únicamente para mantener la explotación capitalista.

4. Siendo la política un semillero de ambiciones y no aspirando los políticos a otra cosa que no sea sustituirse unos otros en los empleos públicos, recurriendo para ello a todos los recursos, haeta los más innobles y brutales, los anarquistas aos declaramos antipolíticos.

5. La Ley no impide los delitos: éstos se producen a pesar de ella, y cuando la ley-no es eludida hábilmente por la fuga del delincuente 6 por la venalidad de policias, jucces, carceleros y gobernantes, tan solo sirve para castigar ferozmente a los llamados criminales

Convencidos de que las leyes sólo tienden a favorecer el privilegio de los parásitos sociales - políticos, gobernantes, capitalistas, curas, etc. - v de que ellas no impiden la delincuencia, y convencidos de que el delito tiene sus causas en la miseria y escasa ilustración del pueblo y en factores de orden fisiológico que la ley es incapaz de modificar, los anarquistas nos declaramos adversarios de toda legislación.

6. La patria es una creación arbitraria de los gobernantes. El hombre no elige el punto de su nacimiento y lo mismo crece en las heladas regiones de Groenlandia que en las tórridas del Ecuador. La división de la Tierra en nacionalidades no responde a ningún fin práctico y crean en cambio un valor moral que es perfectamente inmoral.

El nacer aquí o más allá, no es una razón para odlar y considerarse enemigo del que nació en otro punto, así como tampoco es una razón para amar a los hombres que han nacido en la misma región y que a lo mejor nos pueden ser más antipáticos y perjudiciales que los nacidos a centenares de leguas

No tenemos motivo alguno para aborrecer a los japoneses. y en cambio lo tenemos muy grande para odiar al gobernante de nuestro pais que nos oprime y al patron que nos explota.

No respondiendo a nada necesario, práctico y útil la division del mundo en patrias, y siendo, al revés, causa de conflictos, guerras y semillero de odios, los anarquistas proclamamos la abolicion de las patrias, para que los hombres todos se consideren como lo que son: miembros de una misma especie, cuya nacion

* SINTESIS

Los anarquistas queremos una sociedad en que cada hombre se gobierne a si mismo y en la que los medios de producción estén al alcance de todos los hombres.

Anarquia es la vida libre sin que política, moral ni económicamente un hombre predomine sobre otro.

LAPROTESTA. - Buenos Aires. Domingo 28 de Sentiembre de 1918

rama social en un acto, titulado «Paa eso... pagal».

7.º Ferrnecio Tosoni, recitará el her moso poema del joven Ricardo Colomé Aulado «Visión».

8.º Sinfonia por la orquesta

le Terminarás el espectáculo con el o juguete cómico en un acto, titu-Sar médico sin auererlo».

de las loca idades: Entrada ge n : 1 0.90; niños, 0.50.

AGR PACION

EL AMIGO DEL OBRERO

Esta Agrupacion de B. A., avisa a los compañeros israelitas residentes en esta cuclas Modernas que existen y que se l'a que descen que se les envien os Lbertaries en Idish, pueden sus carias de pedidos inclayendo n a e ta administración a noma agrupación.

El Secretario.

SUENO DE AMOR

Esta asociación teatral pide encarecidamente a las compañeras aficionadas al arte teatral, su desinteresado concurso para una función a beneficio de LA

Nota.—Se ruega mandar la contestación a la redacción de LA PROTESTA, a nombre de Ferruccio Toroni.

C. VEJETARIANO «SOL Y TIERRA»

El jueves a las 8 p. m., se reune en Jufré 52 para tratar asuntos varios relacionados con los fines que persigue,

FOLLETOS VEJETARIANOS

Los compañeros que se interesen por btener folletos relacionados con el veetarismo, pueden solicitarlos de Domingo C. Marconi y Caiola, Basualdo 156. Buenos Aires, los que serán remitidos gratis a vuelta de correo.

A LOS JOVENES

Tanto a los que esfán en vías de entrar en filas como los que se encuentran bajo las armas, se les participa que en Montevideo existe un centro formado so-

FOLLETIN de LA PROTESTA 24 B. BIORSON

LAS SENDAS DE DIOS

Estaba Ragni sentada, alli, fresca, ele gante, con un traje de seda roia, enca-jes en los brazos y en el cuello. Sus largos dedos blancos de pianista al la-do de los dedos rojos del muchacho. Vuelto a menudo su rostro expresivo hacia él. Exhalaba de sus vestidos un perfume de reseda, y el perfume de sus ca-

Qué feo se encontrabal 1Y aquel olor de poma de sus cabellos! Luchaba su corazón le encontraba horrible. Se por salir adelante en su parte; pronto quedó fatigado y cometió

Vamos: no está usted de vena hoy,

-dijo ella. Y se levantó. Hubiera querido Karl hundirse tierra. Por centésima vez quiso irse. No

fué a comer. No se le encontró en toda la sirvienta. Hasta llegaron a ser buenas la casa. Kallem interrogó entonces a Ragni. Díjole ella lo que había ocurrido Karl había tenido bastante al cabo de media hora. Un joven sin energia, como aquel, le era insoportable.

Y corrió a buscar al chico, sacrificando a esto su deliciosa tarde del domingo Por la noche compareció con él, Rag ni fué a encontrarle en su gabinete y le dijo, por lo bajo, que en lo sucesivo

Llegó Kristen Larsen, y, más paciente que un perro fustigado, sentose Ragni para darle la lección de inglés.

lamente por prófugos y desertores del ejército argentino, el cual recibirá con os brazos abiertos a todos sús hermano que se decidan a atravesar las visionarias fronteras huvendo de las leves anihumanas.

Centro Internacional, Río Negro 1180 Montevideo

A LOS ANARQUISTAS ITALIANOS

Los compañeros anarquistas italianos que creen necesario fundar en esta capital una agrupación anarquista que tienda a propagar este nuestro sublime ideal y recolectar fondos para avudar las Esavudar a los periódicos que allá ven la luz, puedan dirigirse por carta mandando sus direcciones a esta administración a nombre de Carlos Fontana.

AGRUPACION «TIEMPOS NUEVOS»

Esta agrupación que, en Montevideo viene dedicandose constantemente a editar folletos para la propaganda de las ideas libertarias, llama la atención de los compañeros, agrupaciones y sociedades obreras, sobre los editados últimamente, «En tiempo de elecciones» por E. Malatesta y «Aspecto social de la lucha contra la Tuberculosis», interesante estudio del Dr. Queraltó, los que pueden solicitarlos a la agruapación, Poste Restante, Montevideo (R. del U.)

Avisos varios

PEDIDO DE TRABAJO

Un compañero litógrafo transportista recién llegado, pide a los compañeros que sepan de algún taller que necesiten, se lo comuniquen a este diario. — Do-mingo Cafuani.

PERSONAS BUSCADAS

Se desea saber el paradero del compañero Eduardo Núñez, hijo de la excompañera Reyes.

Avisar a la calle Canalejas 2780 nombre de H. Parducci.

aquel hombre extraño; pero se sentía titulado «El arroyo de la montaña» y helada en su compañía y en su atmósque había tocado a menu lo en su cuarfera Kristen Larsen llegaba exactamente a la misma hora con su largo paletó arreglado a cuatro manos. De esta maobscuro, de mangas demasiado estrechas. Exhalábase de sus vestidos y de su cuerpo un insoportable olor de sudor.

vieio de muchos años

hombre trabajar tan escrupulosamente raba y repetía con el. Por fin, aque para no incurrir jamás en una falta una flo marcho bastante bien, a lo menos legio y tomara un profesor particulat vez corregida, y los dones particulares que le inspiraban aquellas preguntas que hubieran hecho honor a un filólogo, comprendíalos Ragni, pero ea el fondo de parecía demasiado a un viejo macaco

al que había visto una vez comer muy en razón con una cuchara de plata. Aque lla imagen aparecía suspensa sobre él haciendo muecas, como para vengarla. El solo consuelo de Ragni en la vida

amigas

Ouince días después del desgraciado ensayo de piano a cuatro manos dijo jer más distinguida, más artista que coa Karl

-- ¿Qué le parece_a usted? ¿Vamos a probar otra vez?
-- Precisamente hoy he preparado algo a cuatro maos que podra usted describes per la contra l

cifrar muy bien

se mantenía a dos metros de distancia, ruborizado e irresoluto.

Vicente Diez Ruiz, desea saber el paradero de su hermano Pedro Diez Ruiz le oficio pintor, nacido en Aragón (Es paña). Dirijase la correspondencia a Vi-cente Diez Ruíz. Perú 1380. 1 endoza República 'Argentina).

Obras en venta en esta administración

«La Columna de Fuego», drama en actos por Alberto Ghiraldo, a 1 peso. «Crónicas Argentinas», articulos de crítica y batalla por Alberto Ghiraldo,

«La Voz del Abismo», boceto dramá tico en 1 acto por Pedro Maino, a 0.20 centavas

«Las Covundas», drama social en 1 cto por Adolfo Boyer a 0.20 centavos. «Educación y Autoridad Paternal», in eresante folleto de educación, por An drés_Girard, a 0.10 centavos.

«La Virgen Roja», drama social en tres actos por Isabel H. Pereira y Salvador Cordón Avellán, a 0.50 centavos. «El Contraste Social», estudio crítico

por Enrique García, a 0.15 centavos.

Liga de Educación Racionalista

Lunes y jueves, a las 3 p. m., conti nuarán dándose los cursos de corte v confección, dictados por la profesora Mer-

Lunes y viernes, a las 8 p. m., cursos de Esperanto y Aritmética, dictados por los camaradas B Albamonte y M. Staffa.

Martes, curso práctico de «Literatura Castellana», por la profesora Antonia García y Arrieta, de 8 a 9 p. m., y de a 10, el doctor J. Emiliano Carulla, continuara dando sus conferencias sobre «Puericultura e higiene para los niños».

la secretaria de La Liga, Alsina 1565. El jueves, sobre temas de Historia y de Geografía los señores Locascio y Se

govia en el local Montes de Oca 1672. Domingos, fecturas sociales para el oueblo por el camarada Zimmermann, las 9 a. m., en el local de la Liga, Alsnia 1565.

Al principio había tenido lástima de una composición suva, a la que había to delante de Kallem, Ragni la había nera quería repararlo todo.

—¡Vamos, venga usted! Y «El arroyo de la montaña» corrió bajo los dedos ágiles de Ragni, Cuando Los esfuerzos que le costaba a aquel el joven no podía seguirla ella espepara que ella pudiese felicitarle cari-sobre la cual escribió al momento al

El se inclinó y quiso irse

—Hoy es domingo,—dijo Ragni,— y no tendrá nada que hacer.

- Quiere dar usted una vuelta con nigo? Vamos a encontrar al doctor. Partieron

Aquel día de octubre no tenía sol. Los campos estaban sombríos y tristes. ordinaria era el trabajo en común con Las hojas caían, pero Karl no veía nada hielo y se convirtieron en los más de "eso: hallabase como presa de vértigo al pensar que ella había querido sólo abrigaba una idea, le le consegui buenamente salir con él, ella, la mu-figcer andar à Karl sobre nociera. Hubiera querido, en su júbilo, sus largas piemas y las se revolcarse por el polvo, pegarse un tiro tras el desdichado se ensaya-o tirarse al lago en su honor. No era quedar sin fuerzas.

por el mismo camino. Tocaron de nuevo a cuatro manos. Convinieron en estudiar No respondio, porque era precisamente cuidadosamente para tocar juntos una

Agentes de LA PROTESTA EXTERIOR

Francia. - Antonio Bernardo, 17 bis ue Champagne-Première, Paris. R. O. del Uruguay. — Julio Giambasiani, Brandzen 85, Montevideo.

Paraguay. — F. F. Torres, Oliva 425,

INTERIOR

Rosario. — Comité «La Protesta», Corada Centeno 8, (frente a la plaza Prin-

La Plata. - Jorge Cafiero, calle 43 número 459,

Mar del Plata. San Juan 1954.

Bahia Blanca - Fernando Bamos Holdich 1306.

Tucumán. - Fernando Giménez, Suipacha 521.

Francisco Moll, Salta 101. Córdoba. Mendoza. — Antonio Pujol, Perú 1380. Chacabuco. — José Godoy, Avenida Garay 45.

Coronel Suárez. - Juan Borda, Adolo Alsina 24.

Paraná. -- Florencio Zapata, Chacauco entre Colonias y Beneficencia. Ingeniero White. - Jerónimo Prieta Aenente 660 Iuinca Renancó. — Rafael Orsi.

Salta. — Tomás González, Mendoza número 775.

- Antonio Solis, Uruguay Corrientes ntre Ayacucho y Junín.

Jujuy.-Antonio Giménez, Belgrano 46. Cruz del Eje:-Bautista B. Mansilla. Mercedes (Buenos Aires). - Francis co D'Andrea, calle 14 esquina 7.

- María G. de Territorio del Chaco. Escobar, Resistencia. Bolívar. - Martín Lanzinetti.

Lomas de Zamora. - Francisco Ge nise, Loría 1030. Tigre. - Francisco Gómez, Colón 878,

San Fernando. San Fernando. - Joaquin Rocha, Ava

Jueves y sabados, se darán lecciones cucho 1454, San Fernando.

para analiabetos, pudiéndose inscribir en Villa María. — Luis E. Sci Villa María. - Luis E. Schwander. Villa Cañás. - Santiago Giudici, He

BOCA Y BARRACAS

En Montes de Oca 1672 se reciben ago de suscripciones y se anotan sus

Cayelano E. Bartolini, Readavia 10156.

noche que Kallem estuviese en su ga-Kallem, decia él, era la natira binete. leza más élevada que hubiese conocido

Poco a poco Ragni cobró aut ridat sobre el man: ebo, se acostumbró a 54 numor designal, ora radiante, tris e us nomento después. Empezaba a encontrarle hermoso. Ayudabale en sus leo ciones, sobre todo en su inglés. Tenía co octmientos desigua'es; de manera que Kallem le aconsejó abandonar el copadre de Karl.

Desde aquel día Karl se halló a me nudo en el salón con sus libros y sus composiciones, jugando o estudiando, so-

lo o con ella Por las tardes se les veía dar grande caseos. Así que hubo nieve a principios e noviembre, fueron al encuentro Kallem y volvieron en su trineo con è

Cuando el fiord se heló fueron dientes patinadores. En cuanto a Kallem

Con la mayor serieda

—Precisamente hoy he preparado al una mujer cualquiera: era la señora Rag. Al principio hacian sus ejercicios el a su na mujer cualquiera: era la señora Rag. Al principio hacian sus ejercicios el a sala de gimnástica; pero después los sus frar muy bien.

Ragni cogió el papel de música. Karl e mantenta a dos metros de distancia, No encontraron a Kallem y volvieron lera, antes de comer o de cenar. Al principio hacían sus ejercicios

(Continuara)